
Protokoll zur Mitgliederversammlung des Fördervereins zur Unterstützung der Altenpflege 
auf Amrum e.V. am 12.09.2023 um 19.30 Uhr im St.Clemens-Hüs in Nebel 
 

1. Begrüßung durch den ersten Vorsitzenden Chris Johannsen  
- Chris begrüßt die anwesenden Personen und fragt, ob es Einwände gegen die 

Tagesordnung gibt – dieses ist nicht der Fall. 
 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
- Anwesende Mitglieder: mit Stimmrecht 27 / anwesende Gäste 0 – siehe Listen. 
Zwei Mitglieder haben ihr Stimmrecht schriftlich und rechtzeitig übertragen. 
Die MV ist beschlussfähig. 
 

3. Gedenken der Verstorbenen 
- Die Anwesenden erheben sich und gedenken der Verstorbenen. 
 

4. Genehmigung des Protokolls der MV des Vorjahrs 
- Das Protokoll wurde auf der Homepage zur Verfügung gestellt und bei den 

Einladungen per E-Mail als Anlage an die Mitglieder versendet. 
- Es wird abgestimmt, ob das Protokoll genehmigt werden kann: 

Ja 27 / Nein 0 / Enthaltungen 0 
 

5. Jahresbericht Vorstand 
- Uwe Wormsbächer als 2.Vorsitzender lässt sich aus gesundheitlichen Gründen 

entschuldigen. Die Zusammenarbeit mit ihm ist vorbildlich und der Rest vom 
Vorstand bedankt sich dafür. 

- Alle Aktivitäten des Vorstandes werden regelmäßig auf der Homepage 
dokumentiert. Der Vorstand trifft sich regelmäßig und tauscht sich aus. Alle 
Beschlüsse wurden bisher immer einstimmig getroffen. 

- Der Verein erhält auch in diesem Vereinsjahr viele Spenden, die der Altenpflege 
auf Amrum zugutekommen. 

- Ole Andresen hat den Außenbereich wunderbar ebenerdig und rollstuhlgerecht 
neu gelegt. Dank an die Amrumer Rotarier, die den Verein auch hierbei 
unterstützt haben! 

- Eine Wunschliste der Bewohner:innen und Mitarbeiter:innen in der Diakonie 
konnte komplett erfüllt werden, u.a. wurde ein Kaffee-Vollautomat, ein großer 
Kühlschrank und ein schnurloser Staubsauger angeschafft. 

- Gardinen für die Gemeinschaftsräume wurden vom Verein bezahlt und auch auf 
Wunsch Hochbeete für den Garten, die Uwe Wormsbächer gemeinsam mit den 
Bewohner:innen bepflanzt hat. 

- Eine sehr gute Nachricht: wir sind nun endlich ab 2024 gemeinnützig! Nach 
langem hin und her mit dem Finanzamt und Vereinsregister haben wir einen 
Steuerberater hinzugezogen. Dieser hat es dann tatsächlich geschafft, dass wir ab 
dem 1.1.2024 Spendenbescheinigungen ausstellen dürfen. 

- Ebenfalls haben wir einen Bescheid vom Finanzamt erhalten, dass wir für die 
Jahre 2019 und 2020 keine Steuerzahlungen leisten müssen. 
 

6. Vorstellung Kassenbericht durch die Kassenwartin 
- Stand 14.09.2022 (MV 2022) Kontostand: 56.557,44 Euro 



- Einnahmen: 32.031,48 Euro; Ausgaben: 28.867,89 Euro 
- Kassenstand heute: 59.721,03 Euro 
- Großzügige Spenden kamen von den Amrumer Konfirmanden, den Rotariern, 

dem Amrumer Bierverlag, vom Winterfest auf dem Hof Martinen, Tischlerei 
Wollny, Pension Auguste, Hotel Hinrichs, Harry Savinsky, Theatergruppe THENO, 
Sparclub „zum letzten Pfennig“ und Trauerfälle von Gerda Gerrets, Heinz Werner 
Hansen, Volkert Lucke, Hauke Gereke, Lothar Mindemann und Heide Wegener; 
Hier haben große Beträge zusammen knapp 17.000,00 eingebracht. 
 

7. Bericht der Kassenprüfer:innen 
- Rüdiger Sokollek berichtet auch im Namen von Angelika Hesse, dass die Kasse 

ordnungsgemäß geführt wurde.  
 

8. Entlastung des Vorstandes und der Kassenprüfer:innen 
- Die Abstimmung, ob der Kassenbericht genehmigt und die Kassenwartin 

entlastet, werden können, übernimmt Heiner Klös mit folgendem Ergebnis: 
Ja 26 / Nein 0 / Enthaltungen 1 

- Auch hier übernimmt Heiner Klös die Abfrage, ob der Vorstand entlastet werden 
kann: 
Ja 23 / Nein 0 / Enthaltungen 4 

 
9. Neuwahlen Vorstand: 

- Der Vorstand stellt sich komplett und gerne zur Wiederwahl, auf Nachfrage gibt 
es keine weiteren interessierten Personen, die sich aktiv im Verein aufstellen 
lassen wollen. Daher übernimmt auch hier Heiner Klös die Abfrage zur 
Wiederwahl des aktuellen Vorstandes: 
1.Vorsitzende Chris Johannsen 
Stellvertretender Vorsitzender Uwe Wormsbächer 
Beisitzer Peter Totzauer 
Kassenwartin Laura Totzauer 
Schriftführerin Nicole Hesse   
Ja 26 / Nein 0 / Enthaltungen 1 

 
10. Neuwahlen Kassenprüfer:innen 

- Angelika Hesse und Rüdiger Sokollek stellen sind zur Wiederwahl. 
Ja 25 / Nein 0 / Enthaltungen 2 
 

11. Bericht der Diakonie 
Katja Konieczny und Eva Ilg berichten über die WPG 
- Mittlerweile arbeiten in der WPG 16 Mitarbeiter:innen, die aus unterschiedlichen 

Bereichen tätig sind und die Bewohner:innen, aber auch die hilfsbedürftigen 
Menschen auf der Insel versorgen. Sie berichtet, dass das Leben in der Diakonie 
sehr bunt und fröhlich ist.  

- Eva Ilg stellt sich vor, sie ist neu im Team und die Stellvertreterin von Katja. 
- Die Sprecherin der Bewohner:innen Konny Johannsen erzählt von ihrer Aufgabe. 

Konny backt und kocht für die WPG und vermittelt bei Problemen. Sie organisiert 
demnächst einen Basar mit den Strickdamen – die treffen sich immer mittwochs 



ab 15 Uhr, es gibt Kaffee & Kuchen - jeder ist herzlich eingeladen, dem 
beizuwohnen. 
Sie ist auch die Ansprechpartnerin, wenn es um Wünsche geht, die der Verein 
übernehmen kann. Neben den bereits angeschafften Gegenständen gab es auch 
personalisierte Becher für die Bewohner:innen mit der finanziellen Unterstützung 
unseres Fördervereines, hergestellt von Cornelia Heck-Schau. 

 
12. Verschiedenes 

- Rüdiger Sokollek fragt nach dem Stand, was mit dem Obergeschoss des Hauses 
geschehen soll. Ob und wann dort Wohnraum entstehen wird, ist noch unklar. 
Der Vorstand steht aber auch im regelmäßigen Austausch mit den 
Bürgermeistern der Insel und gibt Neuigkeiten gerne weiter (siehe unten) 

- Die nächste Mitgliederversammlung wird voraussichtlich wieder Mitte September 
2024 sein. Den Ort und Termin geben wir wieder rechtzeitig bekannt. Ein kleiner 
Wunsch kommt noch von Nicole Hesse: die Einladungen werden noch zum 
größten Teil per Post versendet, was nicht nur sehr zeitintensiv, sondern auch 
sehr teuer ist mit Papier und Porto. Daher wäre es großartig, wenn die Mitglieder, 
die die Einladung per Post bekommen haben, eine kurze formlose E-Mail an  
moin@foerderverein-amrum.de senden. Danke! 

 
 
Ende der Sitzung 20.26 Uhr 
Protokollführerin Nicole Hesse 
 
 
 
Nachtrag: Am nächsten Tag hat der Vorstand eine Info von Cornelius Bendixen bekommen, 
dass die Bauvoranfrage für den Ausbau des OG in der WPG vom Kreis genehmigt wurde. 
Allerdings fehlen aktuell die finanziellen Mittel, daher muss das Geld im Amtshaushalt 
eingefügt werden, wann das der Fall sein wird, ist noch unklar. 
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